

Organó del Socorro  
Rojo Internacional  
Comité Regional

# DEFENSA

Precio:  
20 ctvs.

AÑO I — Temuco, Noviembre de 1935. — No 1.

## NUESTRA PALABRA

502931

Hoy aparece a la vida social revolucionaria nuestra publicación mensual intitulada paladinamente: «DEFENSA»

La publicación de este boletín, órgano oficial del Comité Regional del Socorro Rojo Internacional de Temuco, ha de ser fraternalmente acogida, como una primicia hacia el camino de la Unidad, por todas las organizaciones sindicales revolucionarias, partidos políticos de avanzada, trabajadores, indígenas e intelectuales en general, por cuanto viene a satisfacer un anhelo honcamente sentido por las amplias masas para la divulgación de nuestros principios y objetivos.

Esta necesidad es mucho más imperiosa y categórica, puesto que la gran prensa oficial, la mayoría de las veces, rechaza nuestras publicaciones arrojándolas al canasto, y otras, mutilando su contenido. De esta manera, se anula nuestra actividad, evitando el contacto vivo del Socorro Rojo Internacional con su alma mater: las amplias masas populares.

«DEFENSA», consecuente con nuestros principios y finalidades, luchará incansablemente, con estoicismo proletario, cualquiera que sean las vicisitudes que pueda sufrir su circulación por la desvelación de todos los actos de terror, de la burguesía, que hincan su garra sangrienta en la vida heroica de sus mejores dirigentes, hiriendo en carne viva, en pleno corazón, el alma de las multitudes explotadas e irredentas.

Luchará a la par por la unidad de todos los sectores sindicales, políticos y religiosos, en que está dividido, fraccionado, hechos pedazos, el frente común de todos los explotados hasta conseguir la unificación popular.

Estos sentimientos solidarios que bullen en forma incontenible en el espíritu de todos los trabajadores, serán encausados hacia un fin determinado, por acciones concretas, por intereses comunes, por aspiraciones generales, en fraternal solidaridad, uniendo en un sólido haz todas las voluntades por la defensa de nuestras vidas, de nuestras organizaciones, de las libertades democráticas, por la libertad de todos nuestros presos políticos-sociales, por nuestras conquistas y derechos, por la derogación de todas las leyes represivas, y por la legalidad completa de propaganda del movimiento obrero sindical y político.

A la sombra tenebrosa del monstruoso decreto-ley 50 se han cometido los más abominables asesinatos, baste recordar el fondeamiento bárbaro de que fuera víctima el malogrado maestro Anabalón Aedo.

El asesinato vandálico del valiente periodista Mesa Bell, es otro episodio sangriento en contra de la vida de los que luchan por la libertad.

El asesinato del dirigente obrero, Bascuñán Zurita, por el Alcalde de Laja, Isidoro Altamirano, prueba la amenaza cada vez más creciente de esta ola de terror en contra de las organizaciones obreras.

Con el pretexto de combatir el cuatrismo en el campo, se mata a honrados trabajadores: el caso de Carlos Quezada, asesinado por los carabineros de Quepe.

En Frutillar, Juan Barrientos fué apracado por los carabineros, en los propios calabozos. Bajo la amplitud de estos principios es que llamamos a todos los trabajadores a cobijarse en el seno del Socorro Rojo Internacional, aportando su concurso material y económico.

# Defensa órgano del Socorro Rojo Internacional Comité Regional.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario:Socorro Rojo Internacional (Chile). Comité Regional de Temuco

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1935

## FORMATO

Diario

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Defensa órgano del Socorro Rojo Internacional Comité Regional. Temuco : El Socorro, 1935-1936 (Temuco : Impr. Comercial). 2 nos. ; 27 cm.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile